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Kleine Anfrage 0813/IX 

über 

PV-Anlagen auf öffentlichen Gebäuden im Bezirk Pankow 

 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

Gemäß Berliner Klimaschutz- und Energiewendegesetz vom 22.03.2016, § 19 (4), ist die 

nachträgliche Ausstattung von allen öffentlichen Gebäuden mit PV-Anlagen gesetzlich 

vorgeschrieben. 

1. Inwiefern wird dies in Pankow umgesetzt und welche Zeitpläne für die Umsetzung hat 

das Bezirksamt diesbezüglich? 

Der Bezirk Pankow setzt die gesetzlichen Verpflichtungen um. 

2. Welche Schwierigkeiten bestehen im Hinblick auf die konkrete Umsetzung bezogen auf 

einzelne Standorte des oben genannten Gesetzes? 

Es bestehen erhebliche Personalprobleme im Bereich Hochbau und vor allem im Ener-

giemanagement, ebenso gibt es Probleme bei der Materialbeschaffung. 
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3. Welche Erfahrungen hat das Bezirksamt mit der Finanzierung der Mietkosten der PV-

Anlagen, die von den Berliner Stadtwerken installiert und vermietet werden? 

Es liegen durchweg gute Erfahrungen vor. Einzelne Probleme konnten beseitigt bzw. ge-

löst werden. 

 

 

Freundliche Grüße 

 
Jörn Pasternack 


